



SESIÓN PLENARIA

- 14. Pregunta N.º 27, relativa a convocatoria de la Conferencia de Inversión Empresarial de Cantabria, presentada por D.ª Rosa Eva Díaz Tezanos, del Grupo Parlamentario Socialista. [8L/5100-0027]**
- 15. Pregunta N.º 28, relativa a personas participantes en la Conferencia de Inversión Empresarial de Cantabria, presentada por D.ª Rosa Eva Díaz Tezanos, del Grupo Parlamentario Socialista. [8L/5100-0028]**
- 16. Pregunta N.º 29, relativa a objetivos de la Conferencia de Inversión Empresarial de Cantabria, presentada por D.ª Rosa Eva Díaz Tezanos, del Grupo Parlamentario Socialista. [8L/5100-0029]**

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Pasamos a los puntos números 14, 15 y 16 del Orden del Día, que se agrupan a efectos de debate.

Sra. Secretaria Primera.

LA SRA. BEITIA VILA: Pregunta N.º 27, relativa a convocatoria de la Conferencia de Inversión Empresarial de Cantabria.

N.º 28, relativa a personas participantes en la Conferencia de Inversión Empresarial de Cantabria.

Y N.º 29, relativa a los objetivos de la Conferencia de Inversión Empresarial de Cantabria, presentadas por D.ª Rosa Eva Díaz Tezanos, del Grupo Parlamentario Socialista.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Tiene la palabra D.ª Rosa Eva Díaz Tezanos.

LA SRA. DÍAZ TEZANOS: Gracias, Sr. Presidente.

En el documento “100 días para cambiar Cantabria”, del que ya se ha hablado esta tarde bastante, se establece que para crear empleo, Cantabria se tiene que poner a corto plazo en una inversión privada del orden de unos 800 millones de euros anuales.

Además, en el debate de investidura del pasado mes de junio, el Presidente del Gobierno, en su intervención manifestó -textualmente- que esta legislatura tiene que ser la legislatura de la inversión empresarial y que tenía intención de convocar a la mayor brevedad posible una conferencia, por la inversión empresarial en Cantabria, para coordinar con los agentes inversores de nuestra región, las estrategias que nos permitan abrir esta nueva etapa económica.

No hemos sabido más sobre un asunto que para mi Grupo, para el Grupo Socialista, es de máxima importancia por las repercusiones que indudablemente tiene en la economía y también en la creación de empleo.

Y por eso hoy, le queremos preguntar al Gobierno: cuándo se va a convocar esta conferencia de inversión empresarial, quiénes van a estar, a ser participes en esa conferencia, quiénes van a asistir a ella y cuáles son los objetivos que se pretenden cumplir.

Nada más y muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias, Sra. Diputada.

Tiene la palabra el Gobierno. Tiene la palabra el Consejero, D. Eduardo Arasti.

EL SR. CONSEJERO (Arasti Barca): Sí.

En cuanto a la primera pregunta, decirle que ya se han mantenido contactos con la CEOE, con quienes vamos a colaborar en la convocatoria de esta conferencia. Y para organizar la misma se va a constituir en el mes de octubre, la mesa correspondiente.

En cuanto a la segunda pregunta: ¿quiénes van a participar? Intentaremos que sean los principales inversores del país, los representantes de las empresas del IBEX y las cotizadas en el mercado. Con especial atención a las empresas vinculadas a los que deben de ser los ejes estratégicos del Plan de Innovación de Cantabria: energía, biotecnología y tecnologías de la información.

Y en cuanto a la tercera parte de su pregunta: ¿cuáles son los objetivos? El objetivo es la atracción de inversión hacia Cantabria.



Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias, Sr. Diputado, Sr. Consejero.

Tiene la palabra D.^a Rosa Eva Díaz Tezanos

LA SRA. DÍAZ TEZANOS: Gracias nuevamente, Sr. Presidente.

Bueno, desde luego que no me ha contestado usted a las preguntas que le he dicho. Porque le he creído entender que han mantenido contactos con la CEOE para hablar de esta conferencia, que en octubre se va a constituir una Mesa, no sé si para organizar la conferencia, con las principales empresas. Y luego el objetivo. Yo le preguntaba, los objetivos es atraer inversión empresarial.

Mire, yo creo Sr. Consejero que están haciendo ustedes todo lo contrario a lo que es atraer inversión a nuestra Comunidad Autónoma. Y créame que nos parece fundamental en el discurso, pero desde luego en los hechos cada vez están ustedes más alejados.

Y nos parece fundamental porque se lo decía en mi anterior intervención. Es decir, la inversión empresarial en nuestra Comunidad en estos momentos tiene tanta importancia para la recuperación económica y sobre todo para el principal objetivo que es la creación de empleo que no podemos estar como estamos, paralizados. En estos momentos, lo que se requiere es un Gobierno que ponga en marcha todas las herramientas y todos los mecanismos para fomentar e incentivar la recuperación económica, que ponga en marcha todas las medidas.

Con esto hemos estado plenamente de acuerdo los Socialistas. Pero entre otras cosas porque no solamente lo hemos defendido, sino que hemos sido uno de los principales impulsores y artífices y ejemplos de atracción empresarial; los conoce usted muy bien, como: Andros, como Vestas, como Siemens, Sniace o E-on, para poner su centro de I+D+i en el nuevo Parque Científico y Tecnológico. O ese "cluster" de energía renovables. Todo eso se lo ha encontrado usted, todos esos acuerdos y convenios que han provocado que hoy importantes empresas estén en el tejido industrial de nuestra Comunidad Autónoma.

Y nosotros creímos entender además que cuando se planteaba con carácter inmediato esta conferencia, dado que es un eje fundamental del Gobierno, pero yo creo de todos los Grupos Parlamentarios, iba a ser con carácter inmediato. Y nos encontramos con que a día de hoy, lo que usted me acaba de decir es que ha tenido contactos con la CEOE, para poder montar una Mesa en el mes de octubre. Y no sabemos en qué momento, o cuándo se celebrará esta conferencia.

Porque además, mire, el Presidente, que yo creo que se está caracterizando últimamente por el Presidente de los anuncios, el 21 de julio estuvo en Madrid, en un desayuno informativo de una agencia, y allí nos dijo que iba a presentar en breve un Plan de atracción de inversiones. Y allí también informó que existían algunos proyectos a corto plazo, que serían una realidad a corto plazo.

Pensamos desde mi Grupo que dado que ustedes iban traer 800 millones de euros anuales, pues se referiría a la parte correspondiente al semestre durante el cual ustedes van a gobernar. Y quiero también que me diga, esos 800 millones de euros que no se los vamos a exigir porque son anuales, que nos diga si esos proyectos a corto plazo qué importe suponen.

Mire, tenemos la impresión, lo hemos manifestado en las distintas intervenciones desde mi Grupo Parlamentario, que cada vez hay más trecho entre lo que ustedes dicen y lo que ustedes hacen. Hemos oído en numerosas ocasiones, en demasiadas ocasiones ya a lo largo de estos meses, desde que el Gobierno ha tomado posesión, hablar de medidas inmediatas que ustedes iban a tomar para salir de la crisis, para reactivar la economía, incluso algunas las tenían preparadas y elaboradas con anterioridad a las elecciones, porque así se decía incluso en esta Cámara y en sus actos. Y que Cantabria iba a ser un paraíso de la inversión empresarial.

De momento, cada vez Cantabria yo creo que está más alejada de ser un paraíso. Antes, no sé si era usted el que hablaba de la marca España. Pues bien, yo le puedo decir que la marca Cantabria cada vez está dando pasos atrás y los está dando por la inacción de este Gobierno.

La realidad actual es que no tenemos absolutamente nada. Y yo les sugiero que la primera premisa que ustedes deben hacer para atraer inversión empresarial a nuestra Comunidad Autónoma es que dejen ustedes de dibujar un panorama tan dramático como el que están haciendo, como le están pintando, porque lo único que están consiguiendo es espantar a potenciales inversores que vean en nuestra tierra un nicho para poder implantarse.

Y mire, haga lo que hizo el otro día la Consejera de Economía, Hacienda y Empleo, el pasado viernes cuando hablaba de la deuda; no sé si porque se le escapó esta valoración, pero ella decía -textualmente- "que hace un año éramos la Comunidad con menor deuda per cápita y que vamos a dejar de ser la mejor".



Mire, ustedes llevaban un año, más de un año, diciendo que Cantabria estaba en bancarota y resulta sorprendente ver este tipo de declaraciones que sin duda reflejan la realidad; que ustedes tienen una buena Comunidad Autónoma, que tienen mucho camino recorrido en la atracción inversora y de empresas a nuestra Comunidad Autónoma...

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Sra. Diputada se ha terminado el tiempo.

LA SRA. DÍAZ TEZANOS: Gracias Sr. Presidente.

Gracias, y solamente decirle que espero que me diga usted realmente cuándo va a ser esa conferencia.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias Sra. Diputada.

Tiene la palabra el Consejero, D. Eduardo Arasti.

EL SR. CONSEJERO (Arasti Barca): Sra. Tezanos, yo creo que un poco de humildad no le vendría mal. Y esas lecciones que usted da desde este estrado se las podía haber dado antes al Gobierno del que formaba parte.

Usted ha subido aquí no para preguntarme, sino para decir que Cantabria va muy bien. Y con la deuda, la mayor de la historia; el paro, el mayor de la historia y con los datos en agosto, con el crecimiento interanual de la tasa de paro en Cantabria que ha sido del 9,7 por ciento; el mayor de España, si exceptuamos a Melilla; me parece a mí que es un exceso de optimismo.

Sra. Tezanos, en Cantabria tenemos la tasa doble que Italia. Y no la voy a comparar con el Reino Unido y mucho menos con la de Alemania.

Dice usted que trazamos un panorama dramático ¿Por qué no se lo dice usted a los jóvenes de este país? ¿Sabe usted que en Cantabria tenemos la cuarta tasa más alta de paro juvenil? El 46 por ciento de paro juvenil; mayor que la media de España, el doble que la media europea.

Dígalas a estos jóvenes, los mejor preparados de la historia de Cantabria, que se tienen que ir a otros sitios a trabajar, que el panorama de Cantabria no es tan dramático.

Mire usted, el objetivo de la conferencia no es otro que transmitir confianza y también crear oportunidades. Porque lo que crea riqueza y crea empleo es el mérito, el talento y el esfuerzo. Y cuando un Gobierno no sabe ni crear confianza ni oportunidades, el mérito, el talento y el esfuerzo se va a otra parte. Y eso es lo que ha pasado en Cantabria en los últimos años.

¿Me habla usted de inversión? Yo le he dado antes los datos de inversión. En el año 2007, la inversión extranjera alcanzaba los 59 millones de euros. En el año 2010 se ha ido y solamente alcanza los 3 millones de euros.

Y los jóvenes mejor preparados de nuestra Región, como consecuencia de las políticas de los últimos años, no de los últimos días precisamente, tienen que emigrar como anteriormente lo hicieron otros jóvenes que tampoco encontraron oportunidades en su tierra. Jóvenes, por cierto, a los que hoy debemos instituciones tan prestigiosas como la Universidad Pontificia de Comillas, o el Hospital Valdecilla.

Sí, Sra. Tezanos, se ha desacreditado la marca España y por eso vamos a tener que hacer dobles esfuerzos. Y el objetivo de esta conferencia, en definitiva, no es otro que el mérito, el talento y el esfuerzo; en vez de irse, venga a Cantabria.

Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias Sr. Consejero.